



FRENTE POLÍTICOS

1. Derecho de réplica. **Kristi Noem** acusa, **Claudia Sheinbaum** responde. Desde la Casa Blanca, la secretaria de Seguridad Interior estadounidense lanza señalamientos dignos de un episodio de drama político: de que la Presidenta de México incita protestas violentas. **Sheinbaum** niega categóricamente, muestra pruebas y exige respeto. Lo que se juega no es sólo una diferencia diplomática, sino la dignidad de millones de mexicanos trabajadores que viven en EU y no merecen ser utilizados como moneda electoral. México no allenta disturbios, exige justicia. La verdadera provocación no vino del sur, sino del poder armado del norte.

2. ¿Intocable? **Abelina López**, alcaldesa de Acapulco, prefirió depositar 15 mil pesos antes que arriesgarse a pisar un juzgado por el desvío de casi 900 millones de pesos. Alega persecución política, pero el dinero no aparece y los damnificados del huracán *Otis* siguen durmiendo sobre escombros. Recurrió a la Suprema Corte para evitar que la fiscalice la Auditoría Superior del Estado (ASE), que lleva **Marcos César Peralta**, porque, según ella, "en Guerrero todo se puede". La Fiscalía estatal, bajo el mando de **Zipacná Jesús Torres**, recibió la denuncia formal de la ASE. **Abelina** se dice perseguida política, lo cierto es que de política no tiene nada.

3. Dignidad. **Zoé Robledo** no sólo firma acuerdos, también juega en equipo. El IMSS selló un convenio con los Diablos Rojos del México y su

escuadra de basquetbol para que los jugadores tengan derecho a la seguridad social como trabajadores independientes. La jugada lleva el sello de **Robledo**, **Luisa Obrador Garrido**, directora de Incorporación y Recaudación del IMSS, y **Othón H. Díaz**, director general de la organización deportiva. Salud, semanas cotizadas y hasta guardería para quienes antes sólo tenían contrato por temporada. Con este acuerdo, los atletas no terminarán su carrera con la cartera vacía. Por fin, una victoria fuera del estadio.

4. Adiós desdén. En Bucareli, **Rosa Icela Rodríguez** intenta demostrar que ahora sí va en serio la búsqueda de los desaparecidos. Junto con **Arturo Medina**, subsecretario de Derechos Humanos, y **Froylán Enciso**, jefe de la Unidad para la Defensa de los Derechos Humanos de la dependencia, recibe a 26 colectivos que exigen la no criminalización de su dolor, que no se obstaculice su labor y se castigue a los funcionarios negligentes como si fueran cómplices. Si **Claudia Sheinbaum** quiere diferenciarse, aquí tiene una oportunidad. Porque lo que desapareció hace mucho fue la voluntad para buscar a los que no están.

5. Control civil. Con la nueva Iniciativa de la presidenta **Sheinbaum** para la Guardia Nacional, México apuesta por una fuerza que actúe y rinda cuentas. Formación militar, disciplina policial y, ahora, vigilancia del Congreso y del Poder Judicial. Suena lógico: si estará en las calles, que también esté bajo control ciudadano. Los límites son claros: nada de detenciones sin orden ni gratificaciones fuera de ley. En un país donde la corrupción ha sido norma desde los tiempos de **Arturo Durazo**, este intento por imponer integridad no es menor. Falta ver si del papel se pasa al cuartel. Ganas hay.